

Drapeau

Ville de Montréal

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/drapeau-2021-047-037/>

Collections / Vie démocratique et politique / drapeau



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Ancien drapeau de la ville de Montréal sur lequel sont imprimés une fleur de lys, un chardon, un trèfle et une rose sur un fond blanc avec une croix rouge. Le drapeau est en tissu à imprimé polychrome.

Numéro d'accession 2021.47.37

Matériaux fibre

Dimensions 15 x 26,5 cm

Contexte historique

Ce drapeau est apparu pour la première fois en 1939 et reprend la symbolique des différents éléments qui composent les armoiries de la ville de Montréal.

Tout d'abord, la croix héraldique rouge rappelle les liens de la ville avec la chrétienté, notamment en ce qui concerne la fondation et le développement de Ville-Marie. En ce qui concerne la fleur de lys, symbole de la maison royale de Bourbon, elle représente le peuple français qui a participé à la fondation de Montréal. La rose rouge de Lancaster, quant à elle, symbolise la population anglaise venue s'installer, le chardon, la population écossaise et le trèfle, la population irlandaise.

À partir de 2017, le drapeau et les armoiries de la ville de Montréal sont modifiés. Pour souligner le dixième anniversaire de la Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones, ainsi que le 375^e anniversaire de la ville, le maire Denis Coderre souhaite souligner la présence ancestrale des peuples autochtones. Un pin blanc, symbole de paix, d'harmonie et de concorde, est ajouté au centre du drapeau afin de représenter ces communautés.